

	FRAN.	OTRO
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	3	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Hefinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

EDICIÓN DE LA TARDE

NOTICIAS

De la capitán:

Esta mañana a la llegada del vapor *Ciudad de Mahón*, procedente de la capital del mismo nombre, el médico de sanidad señor Berga, ha pasado atenta revista a los pasajeros que han venido en dicho vapor, obediendo las órdenes que se han emitido en virtud del incremento que ha tomado la difteria en Mahón.

También se ha examinado con escrupulosidad el ganado, que ha sido portador dicho buque, por el veterinario señor Martorell.

El jueves día 2 a las siete y media de la mañana se celebrará en la Iglesia de San Francisco una misa de comunión general para los Terciarios; a las diez y media misa mayor solemne y por la tarde a las tres y media después de rezada la corona de la Virgen se vestirá el escapulario de la tercera Orden a los fieles que deseen ingresar en ella.

Apesar de reinar en nuestras aguas un fuerte temporal ha salido de nuestro puerto esta mañana a las diez el vapor *Unión*, llevándose la correspondencia, 20 pasajeros y variada carga para ambos puntos.

Esta mañana a eso de las ocho, hemos recibido multitud de telegramas; la mayor parte de ellos, por la fecha que son expedidos, debieran marchando en regularidad el servicio, llegar a tiempo para poder ser insertados en nuestra edición de la mañana.

Durante la travesía desde la Habana a Barcelona fallecieron a bordo del trasatlántico francés *Chateau Laffite*, los soldados repatriados naturales de estas islas, Miguel Torres Gil natural de Artá, y Buenaventura Rivalta Rovira, de Son Servera.

Dichos individuos recibieron cristiana sepultura en el fondo del mar. Q. E. P. D.

Procedente de Mahón ha fondeado en nuestro puerto esta mañana a las seis y media el vapor *Ciudad de Mahón* siendo portador de la correspondencia, 27 pasajeros y variada carga.

El vapor *Lulio* ha llegado a las ocho y media procedente de Barcelona conduciendo la correspondencia y gran número de pasajeros figurando entre ellos el abogado don Juan Alcover y los profesores de música don Antonio Noguera y don Antonio Puig.

También han llegado procedente de Cuba el médico militar don Bartolomé Ramonell, y los siguientes soldados que también proceden de Cuba Bartolomé Salleras Mezquida, natural de Porreras; Gerónimo Galméz Estela, de San Lorenzo; Francisco Bauzá Amengual, de Villafranca; Sebastián Monserrat Serra, de Lluchmayor;

Antonio Mezquida Amengual de María; José Obrador Espósito, de Felanig; Miguel Calafat Perello, de Santa Margarita; Antonio Martorell Salvá, de Palma; Juan Oliver Martorell, de Felanig; Rafael Simó Serra de La Puebla; Mateo Cornelio Mauricio, de Ibiza; Juan Gomila Fabregas, de Mahón; Antonio Bauzá Vadell, de Felanig; Guillermo Isern Reus, de Alaró; Pedro Mateu Rosselló, de Selva; Juan Bestard Espósito, de Pasma; Miguel Mestre Ribot, de Petra; Lorenzo Pons Amer, de Manacor; Miguel Tomás Amengual, de Lluchmayor; Juan Santandreu Ferrer, de Artá; Sebastián Barceló Rosselló, de Santanyí; Pedro Adrover Portell, de Manacor; Sebastián Moya Martorell, de Binisalem; Gaspar Mascaró Torres, de Algaida; Bartolomé Villalonga Coll, de Lloseta; Jaime Juan Bover, de Palma; y Tomás Matamales Gelabert, de Manacor; Cinco de dichos individuos han pasado al hospital militar por hallarse atacados de sarna.

Dicho vapor ha llegado con una hora y media de retraso, a causa de que cuando se hallaba a la mitad del canal que serían las dos de esta ma-

drugada, se ha desencadenado un fuerte ciclón que le ha imposibilitado algunos momentos la marcha.

Entre la carga que ha sido portador figuraban cinco cabezas de ganado vacuno unos 300 sacos de patatas, gran número de sacos de sardinas, arboles frutales y otros efectos.

Según telegrama recibido por la Isleta Marítima el vapor *Bellver* ha llegado al puerto de Barcelona a las seis y media de esta mañana sin novedad.

Teatro Principal

Serafina la devota, de Sardou, es una de tantas comedias inspiradas en la cuestión del fanatismo religioso. Hay que confesar que desde *Tastuffe*, todo esto tiene muy poca novedad.

La obra de Sardou es ante todo una comedia de situación. La parte técnica, que podríamos llamar, está admirablemente tratada; el interés muy sostenido, la escena muy movida, como siempre, tratándose de tan gran maestro del *métier*. Pero caben muchas dudas acerca de la novedad íntima, del verdadero valor artístico, y del buen gusto de la obra.

La representación, muy bien. La Alverá, Ortega, Echaide, Valero, fueron aplaudidos con justicia.

Esta noche y mañana por la tarde, *Los polvos de la madre Celestina*, con rebaja de precios. El programa dice que estas son las últimas representaciones de dicha obra.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Los documentos de la paz

Madrid 31 a las 4'50 t.

Washington. — La prensa publica los documentos que han mediado en las conferencias de París, causando asombro la lectura de los telegramas de MacKinley dirigidos a Mr. Day diciéndole que solo pidiera la cesión de la isla de Luzón.

Máximo Gómez y Lee

Madrid 31 a las 5 t.

New-York. — Máximo Gómez continúa Guanajayabó.

El general Lee ha manifestado que no le inspira, Máximo Gómez ningún cuidado.

Muchos cubanos sirven a las órdenes de los yankees.

Comisión depuradora.-Acercos de Filipinas.

Madrid 31 a las 5 t.

Washington. — La memoria de la comisión encargada de depurar los abusos cometidos por los funcionarios, durante la guerra, tiende a demostrar que es innecesaria, atribuyendo toda responsabilidad al general Miles.

En el Senado Mr. Bacon ha presentado una proposición contra la independencia de Filipinas, no tomándose acuerdo ninguno.

Subasta para la repatriación de Filipinas.-Banquete.-Secretaría del Supremo.

Madrid 31 a las 10'15 n.

Mañana se verificará simultáneamente en New-York y San Francisco la subasta para la repatriación de 16.000 soldados españoles de Filipinas. Concurrirá a la subasta la Trasatlántica española.

En Palacio, el 4 de Febrero, se dará un banquete en honor de los diplomáticos.

Se cita para secretario del Supremo de guerra, el capitán de navío don Eugenio Vallarino.

De Morina

Madrid 31 a las 10'15 n.

Han fondeado en Cartagena, pasando al arsenal el *destroyer Proserpina* y el cañonero *Concha*.

El señor Auñón ha ordenado al cañonero *Temerario* que se ponga de carbón en Cabo Verde.

El jefe de marina española en la Habana ha telegrafiado que una casa extranjera ha pedido el último precio a que se vendería el dique flotante de la Habana.

Tropas que regresan

Barcelona 31 a las 10'15 n.

Ha telegrafiado el general Ríos que van presentándose muchos prisioneros que han libertado los tagalos.

Ha zarpado de la Habana, con dirección a Cienfuegos y a la Península el trasatlántico *Alfonso XIII*.

Ha zarpado con dirección a Cádiz, el trasatlántico *San Ignacio de Loyola*, conduciendo a 7 jefes, 70 oficiales y 1577 soldados pertenecientes al batallón de Alfonso XIII y a los escuadrones de Alfonso XII, Villarrobledo y de la Reina.

Vienen 62 enfermos.

Soldados que no cobran

Madrid 31 a las 11 n.

El capitán general de Madrid, ha ordenado que se depure con prestiza si a los repatriados no se les ha dado el dinero que figura en el pasaporte.

Se han recibido quejas de 700 soldados.

Consejo

Madrid 1 a las 12'10 m.

> > 12'15 >

> > 12'20 >

> > 12'25 >

> > 12'30 >

> > 12'35 >

> > 12'40 >

> > 12'50 >

En el Consejo se convino en que la Junta de comercio de exportación debe estar compuesta de treinta individuos, figurando entre estos dos vocales por cada cámara agrícola y de comercio. Tendrán también representación en ella las sociedades mineras, navieras, de ganadería, industriales y hasta obreros. El presidente será el ministro de Estado señor Almodobar, pudiendo delegar este cargo a cualquier funcionario de Estado y el secretario al representante de la dirección de Agricultura, del ministerio de Fomento.

La junta se encargará de facilitar en el extranjero, principalmente en las republicas americanas, casas de comisión, con ayuda de los cónsules, que faciliten el comercio de exportación.

El arbitrio de los fondos oficiales que se necesiten los acordará las Cortes.

El resto del proyecto se decretará en breve.

El gobierno cree con esto responder así a los deseos de la Asamblea de Zaragoza.

El gobierno se ocupó también de lo manifestado por la prensa respecto a la libertad de los prisioneros civiles de Filipinas, insistiendo en asegurar que se hizo

pública la noticia cuando oficialmente la comunicó el general Ríos. Cree además el gobierno inexacto que se acordara en 13 de Diciembre, pero ha telegrafiado a Manila pidiendo explicaciones respecto a este particular.

Respecto a la reunión de las Cortes es probable, si el Senado de Washington ha ratificado el tratado de paz el día 6 de febrero como se anunció, que se firme la convocatoria el día siete del mismo mes y que se reúnan el 20.

Es probable también que antes se acuerde el levantamiento todo ó en parte, de la suspensión de garantías constitucionales.

Dáse como seguro que se imprimirán el segundo y tercer tomo del libro rojo, los cuales contendrán todos los documentos incluso los de la negociación del tratado de paz.

Hablóse además de la repatriación de los soldados de Cuba y Filipinas, manifestando el señor Correa la creencia de que quedará totalmente hecha en primeros de marzo próximo.

Se concedió al ministerio de la Guerra para atenciones urgentes un crédito extraordinario de siete millones de pesetas. El resto de los fondos los pedirá el señor Correa a las Cortes.

Con motivo de la supresión del ministerio de Ultramar se ha decidido que los jueces, notarios, registradores de propiedad y asimilados queden escudados, sin sueldo a falta de crédito en los presupuestos. Luego decidirán las Cortes lo que debe hacerse.

El resto de los funcionarios, incluso los directores generales, pero exceptuando los estrictamente precisos que formen la junta liquidadora, han sido declarados cesantes.

Se suprime también la Sala de Ultramar y el tribunal de cuentas. Los asuntos de aquella se repartirán entre las restantes Salas.

El señor Romero Girón irá a las Cortes como ministro de Fomento y Ultramar, esto porque figurando como tal en leyes y compromisos bancarios, requisarán renovación y es imposible suprimirle sin autorización de las Cortes.

El señor Romero Girón actuará de ponente en los próximos Consejos, respecto al pago de las deudas coloniales.

El señor Puigserver habló de las líneas generales de los presupuestos y de los planes de Hacienda, sobre los que guarda absoluta reserva con objeto de evitar especulaciones. Pidió a los ministros que le remitan los presupuestos antes de finalizar la semana próxima, evitando el aumento de gastos.

Así se lo prometieron los ministros civiles, excepto el capitulo de comunicaciones por tener carácter reproductivo varios espe- dientes de suma importancia.

Prisioneros que se libertan

Madrid 1 a la 12'30 m.

Un telegrama oficial de Manila, dice que los oficiales españoles, prisioneros en la isla de Negros, han sido devueltos hallándose en Zamboanga.

El general Ríos, continua en la gestión de libertar al resto de prisioneros de Ilo Ilo.

Motín

Madrid 1 a las 12'40 m

Asegúrase que en Calzeta (Zaragoza) ha ocurrido un motín, con motivo de la recaudación de contribuciones.

Ha sido asesinado uno de los contribuyentes.

Ha sido reconcentrada la guardia civil.

Mencheta

Boletín meteorológico

Día 31 a las 9 de la mañana

Barómetro	749 7 mm.
Termómetro seco	10 4 g. ct.
Máxima al sol	15 0 >
Máxima a la sombra	13 0 >
Mínima a cubierto	8 8 >
Mínima a descubierto	7 0 >
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	3 2 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	214 >
Lluvia en 24 horas	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas	0 4 >
Humedad a las 9	88 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 >
Descenso del id. en id.	7 5 >

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 29 de Enero de 1899

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
350	8	8	1	349

Buques fondeados: Día 31.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., de Ibiza y Alicante.—Laud español *Juanito*, de 20 ton., de Ibiza.—Vapor español *Cabrera*, de 88 ton., de Cabrera.

Buques despachados: Día 31.—Vapor español *Bellver*, de 788 ton., para Barcelona.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Ibiza y Valencia.—Vapor español *Isteño*, de 314 ton., para Cete y Marsella con escala en Sóller.

Matadero: Día 31.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 2.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 5.—Borregos, 1.—Corderos, 93.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 5.—Cerdas, 3.—Lechonas, 0.—Total, 123.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómica-dramática de don Francisco García Ortega

Función para hoy miércoles Penultima representación de la comedia de magia en tres actos y diecinueve cuadros, titulada:

Los polvos de la madre Celestina
A las ocho

Precios para esta función: Plateas 6 pesetas.—Palcos primer piso, 5 id.—Id. segundo piso, con antep. 4 id.—Id. segundo piso, 3 id.—Id. tercer piso 2 id.—Butaca, 1 id.—Tertulia primera fila, 0'40 id.—Id. segunda y tercera, 0'25 id.—Delantera paraíso 0'25 —Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraíso 0'50 id.—Media entrada general, 0'30 id.—Id. de paraíso, 0'25 id.

Aviso a los Pintores

Acaba de llegar a esta capital el hijo del gran Almacenista y fabricante de Barcelona de papeles para decorar habitaciones.

Dicho señor para en el Hotel Continental, San Miguel 38 (antes Fonda la Estrella) en donde pueden pasar a ver sus numerosos muestrarios y sorprendente rebaja de precios y dando aviso se pasará a domicilio.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

